

Association l'Eléphant Blanc



C'est la newsletter de l'été!

Quelques nouvelles de nos éléphanteaux avant de profiter de ce temps de l'été pour faire une pause !

A Koh Kong, le jumelage entre les collégiens de La Réole (33) et les enfants de Koh Kong se poursuit encadré par nos bénévoles qui se relaient depuis janvier pour faire vivre ce projet. Les idées fusent, et l'animation s'est faite autour d'un échange de recettes et de l'alimentation de nos deux pays.

Voilà ce qu'en disent Thomas et Léna, bénévoles à Koh Kong: "Les ateliers de correspondance avec les élèves de la Réole ont continué autour du thème "La cuisine

Khmer". Le but: répondre aux écoliers français qui ont constitué un dossier sur la cuisine française! Cela a été l'occasion pour les enfants et Thary de faire frémir les papilles des volontaires. Les enfants ont pu faire découvrir l'univers gastronomique cambodgien, et il leur tarde de recevoir le dossier français. Thary a enfin trouvé une aide pour gérer le quotidien de l'orphelinat, qui arrive en cette fin du mois de juin.

A Phnom Penh, les enfants du quartier investissent maintenant régulièrement le centre et les cours d'anglais et de khmer font toujours le plein. Matt notre prof d'anglais nous fait un bilan de son année: "Le programme d'anglais à EB a commencé avec succès à la mi-été 2014. Nous avons eu des étudiants de 3 groupes différents: débutants, moyens et perfectionnement. Il y avait tant d'élèves que nous avons eu du mal à les faire rentrer dans le rez-de-chaussée du petit centre EB! Nous avons peu de moyens et support d'études mais avec un peu d'improvisation, nous y arrivons. Les classes ont en général bien fonctionné. Quand les élèves ont repris l'année scolaire après les vacances d'été, nous avons mis les cours en soirée uniquement. La plupart des élèves vont au lycée et à l'université. Seulement un petit nombre d'élèves peut aussi venir aux cours du soir. Le break d'été arrive bientôt, et j'espère que la situation sera identique à celle de l'année dernière. Nous avons été "inondés" de jeunes souhaitant étudier pendant les grandes vacances, de nombreux enfants du voisinage voulant des cours de débutants."

Nous avons pu faire intégrer Yolle notre petite souricette et Pekdaï, qui était retournée vivre dans sa famille, à l'école de Pour un Sourire d'Enfant où elles sont internes pendant la semaine. Elles ont retrouvé Kim Leang qui y prépare une formation de cuisinier. Nous remercions chaleureusement les marraines qui ont permis que ces deux fillettes suivent une scolarité de qualité leur donnant les meilleures chances de préparer leur avenir.

Les jumelles Chani et Chana sont provisoirement logées dans le local sous la garde de Chaneth, une jeune femme de l'orphelinat de Kien Kleang . Elles sont toujours scolarisées à l'école de Krousar Tsmey mais ne peuvent plus y être internes après de multiples fugues. Nous cherchons toujours une solution pérenne pour qu'elles puissent vivre dans un environnement sécurisé qui leur permettrait de se stabiliser et de continuer leur scolarité.

Sovann notre éducateur prend régulièrement des nouvelles de nos plus jeunes retournés vivre dans leur famille, Dara est scolarisé dans le village de son grand père et nous fournissons uniforme et cahiers pour qu'il puisse aller à l'école. Nun fait toujours d'excellentes confitures qu'elle sert avec le sourire au café près du marché russe...

Pour les étudiants c'est le temps des examens, et ils bachotent ferme! Les bénévoles partagent leur enthousiasme et leur énergie avec les jeunes de Koh Kong et de Phnom Penh, nous les remercions de leur investissement.

Les nouvelles de l'orphelinat de Kien Kleang ne sont pas réjouissantes, les enfants doivent désormais faire eux même leur repas avec 1/2 dollar par jour attribué par le directeur. Les produits de base d'hygiène, savon, dentifrice, lessive manquent et ce malgré l'alerte donnée

par les jeunes sur leurs conditions de vie quotidiennes au ministère des affaires sociales.

Point financier du 1er semestre : 98,4% de nos dépenses sont consacrées aux enfants (nos frais de fonctionnement représentent 1,6%)

Nos principaux postes de dépenses:

- Éducation 44%
- Nourriture 23%
- Salaires (nounous et éducateurs) 11%
- Coût de notre Centre EB 11%

Un grand merci à tous les marraines, parrains et donateurs qui nous ont aidé depuis le début de l'année. Le 2ème semestre s'annonce difficile avec, en particulier, les inscriptions universitaires, les formations professionnelles, l'aide de Thary à financer à partir de juillet, les frais de prise en charge des jumelles ... donc, pour celles et ceux qui n'ont pas cotisé en 2015, nous comptons sur vous. Nous vous souhaitons un excellent été, ensoleillé et chaleureux, et nous vous retrouvons à la rentrée!



Échanges entre La Réole et Koh Kong

Les échanges entre la classe de 6ème du collège de La Réole (33) ont été un succès tout au long de l'année scolaire et seront reconduits l'année prochaine. En plus d'une amitié

internationale, des progrès en anglais et d'un enthousiasme constant, ce projet fait l'objet d'une convention entre l'éducation nationale et EB. Chaque trimestre un nouveau thème est choisi par les enfants, et donne lieu à de nombreux films, photos, expos, courriers, nouvelles et petits cadeaux qui font les voyages dans les valises des membres EB.



Le dernier sujet illustre la nourriture: au menu khmer, les bonnes recettes de Thary, reportage sur le marché de Koh Kong, etc. Les 6èmes de leur côté ont fait des films sur la pêche à la ligne dans nos rivières de France, la cueillette des fraises, les fromages qui puent... En commun, on trouve toujours le fameux "J'aime/J'aime pas !". Le prochain sujet à la rentrée sera sur la faune et la flore.

Nous remercions Delphine Petibout, professeur d'anglais en France et tous les bénévoles EB côté Cambodge qui encadrent et animent cette belle aventure.



La parole aux bénévoles

Durant 2 mois, nous avons eu le plaisir d'être bénévoles dans le centre culturel à Phnom Penh. Cette expérience unique nous a fait découvrir une nouvelle culture et une nouvelle façon de vivre qui nous ont beaucoup apporté personnellement, et qui a changé notre façon de voir les choses. Nous avons pu organiser des activités comme une sortie dans un parc aquatique ou encore un tournoi de football, pour les enfants de l'association et du quartier. Cette mission humanitaire restera longtemps dans nos têtes et dans nos cœurs en espérant pouvoir revenir un jour.

Pauline et Marie

Pour connaître notre actualité, suivez-nous sur 

Association
l'Eléphant Blanc

Monsieur Serge Rivière
12 rue du Languedoc
33390, Blanquefort
France

+33 5 53 64 67 55

+33 4 75 42 70 56

secretariat.eb.mgmoc@gmail.com

elephantblanc-cambodge.com